

Franckesche Stiftungen zu Halle

Plutarchu Peri Paidōn Agōgēs

Plutarchus

Halae Magdeburgicae, MDCCXC.

VD18 13061933

Caput III. De generatione liberorum.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:obv:ha33-1-204542

- 4 χομένοις. Καὶ μὲν δὴ καὶ τὰ Φρονήματα τῶν ὑπό-
 χαλκον καὶ κίβδηλον ἐχόντων τὸ γένος σφάλλεσθαι
 5 καὶ ταπεινῶσαι πέφυκε. Καὶ μάλα ὀρθῶς ὁ λέγων
 ποιητὴς Φησι·

Δελοῖ γὰρ ἄνδρα, κὰν θρασύσπλαγχνός τις ᾗ
 Ὅταν συνειδῇ πατρὸς ἢ μητρὸς κακὰ.

- 6 Ὡς περ ἀμέλει τέναντίον μεγαλυχρίας ἐμπίπλαν
 7 ται καὶ Φρυάγματος οἱ γονέων διασήμεν. Διόφαι-
 τον γὰρ τὸν Θεμισοκλῆς πολλὰίης, λέγῃσι, Φάνο
 καὶ πρὸς πολλὰς, ὡς, ὅτι ἂν αὐτὸς βάλῃται, τῷ
 καὶ τῷ δῆμῳ συνδοκεῖ¹⁾ τῷ τῶν Ἀθηναίων. Ἄ μὲν
 γὰρ αὐτὸς ἐθέλει, καὶ ἡ μήτηρ, ἃ δ' ἂν ἡ μήτηρ,
 καὶ Θεμισοκλῆς, ἃ δ' ἂν Θεμισοκλῆς, καὶ πάντες
 8 Ἀθηναῖοι. Πάνυ δὲ ἄξιον ἐπαινεῖν Λακεδαιμονίους
 τῆς μεγαλοφροσύνης, οἵτινες Ἀρχίδαμον τὸν βασι-
 λέα ἐαυτῶν ἐζημίωσαν χρήμασιν, ὅτι μικρὰν τὸ
 μέγεθος γυναικα γάμῳ λαβεῖν ὑπέμεινε, ὑπειπόν-
 τες, ὡς ὁ βασιλέας, ἀλλὰ βασίλισσας²⁾ παρα-
 χεῖν αὐτοῖς διανοοῖτο.

CAPUT III.

De generatione liberorum.

- 1 Ἐχόμενον δ' ἂν εἶη τάτων, εἰπεῖν, ὅπερ ἐδὲ τοῖς
 πρὸ ἡμῶν παρεωρᾶτο· ποῖον; ὅτι τὰς ἐνεκα παιδο-
 ποιίας πλησιάζοντας ταῖς γυναῖξιν, ἥτοι τὸ παράπαν
 αἰόνας,

1) συνδοκεῖν minus recte. Omnes codices msspti
 habent συνδοκεῖ.

2) Sic est apud Athenaeum Deipnos. XIII. Βασιλι-
 δα, quod Xylandro placet, codicibus repugnat.